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Siguen apareciendo casos de retiros fraudulentos

Confirmó Salud Municipal:
Exámenes PCR gratis
toda esta semana en el
Liceo Roberto Humeres

 Pág. 3

Gobernador Claudio Rodríguez:
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desconfinamiento del país
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Exalcalde (s) Christian Beals:
Espera que alcaldesa
Castillo termine
proyectos que
quedaron pendientes
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Piden terrenos fiscales:
Lucha social del ‘Chico
Vilo’ es retomada en
busca de viviendas
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Este fin de semana:
Agrupaciones corales
locales participan en
Encuentro Internacional
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Por aniversario de San Felipe:
Abrieron inscripciones
para torneo de Tenis en
Club Valle de Aconcagua
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Polonia, Brasil y Marruecos:
Los Primos Grimalt ya
saben quiénes serán
sus rivales en Tokio
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Banco no responde
a nuevas víctimas
de tarjeta clonada

Asociación Indígena Paillacar de Putaendo:
Muchas plantas medicinales gratis para
todos en ‘Invernadero y Compostaje’
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Nueva denuncia la realiza pareja de transportistas que también
cargó bencina en estación de servicio Copec de puente El Rey

BUSCAN TERRENOS FISCALES PARA VIVIENDAS.- Tras la muerte del conocido co-
munista y activista social, Roosvelt Silva (Chico Vilo) hace pocas semanas, sus amigos
y compañeros de lucha idearon fundar una agrupación para continuar con los ideales del
recordado activista, misma que apunta a la obtención de viviendas para al menos unas
300 familias del sector. De esa manera buscan también recordar la lucha de Roosvelt,
dibujando este fin de semana grandes murales en la sede vecinal de Población El Esfuer-
zo y en otro muro cercano a la Iglesia Andacollo, mientras que piden al Gobierno algunos
terrenos fiscales para usarlos en proyectos de vivienda.
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Nuevas víctimas de clonación de tarjetas.
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Hoy en día los temas de
conflicto siempre se sitúan
en un lugar de compara-
ción, es decir, hacemos un
recorrido conveniente a es-
tas alturas y más que encon-
trar resultados, siempre se
nos asoma algo que es pro-
pio de reflexión, las señales
de progreso o simple retro-
ceso. Es por ello entonces
que razonar a tiempo es algo
que por mucho que se ha-
ble, a veces se olvida, mal
entiende, se justifica para
no aplicarlo. Aunque fre-
cuentemente nos recuerdan
su importancia y beneficios,
admitiendo cuán necesario
es su funcionalidad.

De acuerdo a las expe-
riencias cotidianas, pode-
mos notar en términos sim-
ples  «la capacidad cogniti-
va de percibir en un contex-
to «común» lo que otro in-
dividuo puede sentir». Es
esto tal vez un concepto que
cada día se puede ver más
dañado si no se pone la de-
bida atención a sus efectos,
en todos los ámbitos, desde
los personales hasta aque-
llos que involucra grandes
multitudes.

Dentro de nuestras obli-
gaciones nos encontramos
con muchos ejemplos y de-
terminantes oportunidades
de conocer cuan efectivo, y
en caso que no lo notemos,
cuan perjudicial podría ser
para nosotros. En una so-
ciedad que funciona con
horarios, lugares, declara-
ciones y gestos ya predefi-
nidos, es necesario poner en
su debido lugar la corres-
pondiente visión.

Es cierto que las exigen-
cias que ocupan gran parte
de nuestra memoria podrían
afectarnos sustancialmente,
para ello, un simple gesto o
tal vez simbólico y determi-
nante puede ayudarnos mu-
cho más que ser testigos de
desenlaces lamentables por
el tradicional olvido.

Se encuentra en todo lu-
gar tal tentación, sin embar-
go, las costumbres nos lle-
van a perder la reconocible
sensibilidad. Una sociedad
compite, con el fin de gene-

rar sus propios recursos y en
la mayoría de los casos, solo
pensando en el bien único y
personal y no común. Nadie
se exime de tal debilidad,
existe este problema como
razón de aprendizaje cons-
tante, a pesar de ello, no ti-
tubeamos en aplicar sin
medir y en consecuencia dar
la bienvenida al mal cono-
cido como apatía.

Tal vez en una simple
discusión entre amigos, fa-
milias y trabajo, esto podría
ser algo que nos afecta poco,
pero cuando hablamos de
una «potencial arma» en
que comprometemos inclu-
so la vida ajena, entonces
estos valores como la empa-
tía vienen a nuestro recuer-
do (triste medida). Los ho-
rarios cambian, los gestos
incluso, hasta nuestro pare-
cer hacia otros, nos senti-
mos como parte de las «vic-
timas» que con solo esta
definición, nos separamos
incluso de quienes son los
afectados, pero a pesar de
ello, seguimos con no tener
la capacidad de notar que
este efecto es exactamente
inverso, algo así como víc-
timas de la tradición, cos-
tumbres e incluso compor-
tamientos asumidos como
«cotidianos».

Los efectos de tal com-
portamiento alimentan la
indiferencia y prontitud en
el olvido, ya que el temor
por el reconocimiento de
estas debilidades genera tal
incomodidad que es mejor
«guardar en carpeta». Exis-
te la posibilidad de atribuir
este mal social a incluso tra-
gedias, además de compro-
metedores gestos que solo
marcan la línea imaginaria
del interés, ya que el recuer-
do puede sustentar solo un
aprendizaje ficticio.

La empatía se sustenta a
través de la ética y moral, la
apatía debe actuar sobre jui-
cios improvisados y de poco
alcance en el tiempo. Esto
significa sencillamente que
debe ser recodado constan-
temente el bien común,
para mantener sus objetivos
planteados. Es por lo tanto

nuestra obligación hacer el
esfuerzo, no en términos
«religiosos o románticos»,
más bien como concepto de
vida, de incorporar todos los
elementos y personas posi-
bles en su debida función
(incluyéndonos).

El mecanismo de pensar
es el resultado de lo que nos
rodea, pero existe otro bien
que nos ayuda a canalizar y
discriminar lo que a juicio
de lo moral y ético nos be-
neficia profundamente, es
saber dónde y en qué mo-
mento estamos, es decir,
nuestra ya valorada cons-
ciencia.

Es en este escenario en
que podemos encontrar una
infinidad de detalles que por
lo demás, no son muy dis-
cutidos en un ambiente en
que los poderes se ven pro-
fundamente cuestionados, y
no por azar, más bien, obe-
deciendo a hábitos que por
ser tan cortoplacistas, los
resultados obedecen al mis-
mo modelo.

Lo que se resuelve en
estas instancias es que, sin
nada que pueda notar algo
distinto, lo mejor es prepa-
rarse para consecuencias y
asumirlos como desafíos
por enfrentar. Vale decir
que no es menor despertar
una buena disposición, pues
de lo contrario, la crítica
siempre tendrá un podio no
deseado. Considerando, por
cierto, la preparación ante
tales «conflictos de interés»
que aparezcan en medio del
camino.

Hablamos consciente-
mente de corregir cualquier
cosa que nos ligue a alguna
perturbación, pero eso no
quiere decir que se resolve-
rán en su totalidad asuntos
más globales o pertenecien-
tes a una realidad activa y
mucho más minuciosa.
Donde se pueden encontrar
buenos atributos, está prin-
cipalmente en las ideas no
solo de corrección, más
bien, de cambios que a ra-
tos tienen una tonada simi-
lar a una demanda de idea-
les lazos.

@maurigallardoc
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La Convención
Constitucional es el ór-
gano constituyente de la
República de Chile que
tiene como misión redac-
tar una nueva Constitu-
ción Política de la Repú-
blica, luego del plebiscito
nacional que se llevó a
cabo en octubre de 2020
y en donde ganó la opción
Sí a la nueva constitución.
La Ley N° 21.200 publi-
cada el 24 de diciembre
de 2019 fue la que creó y
reguló incluir el proceso
de redacción de una nue-
va constitución. El inicio
de su funcionamiento se
realizó el pasado 4 de ju-
lio y cuyo funcionamien-
to está programado para
nueve meses con una úni-
ca prórroga de tres meses
si es que este organismo
lo considera pertinente.
Una vez realizada la re-
dacción del proyecto de
Constitución debe so-
meterse a plebiscito en el
marco del proceso que
está en curso.

En Chile, el primer in-
tento por Asamblea Cons-
tituyente fue en el año
1925 por un grupo de
Asalariados e Intelectua-
les, en la ciudad de San-
tiago, en donde se convo-
có a varias organizaciones

sociales que siguiendo la
iniciativa del Partido Comu-
nista de Chile, la Federación
obrera de nuestro país y
junto al apoyo del presiden-
te Arturo Alessandri se or-
ganizaron para intentar sa-
car dicho proyecto adelan-
te.

Actualmente, a través de
diversos medios pudimos
ver la primera junta de
constituyentes para confor-
mar la Convención Consti-
tucional en donde fue elegi-
da presidenta, democrática-
mente, una mujer de ascen-
dencia mapuche, Elisa
Loncón Antile  (Comuni-
dad Lefweluan, Traiguén,
23 de enero de 1963), aca-
démica universitaria, lin-
güista, activista por los pue-
blos indígenas y política na-
cida en Chile.

La Asamblea Consti-
tuyente o constitucional es
una reunión nacional de re-
presentantes populares que
asumen el único objetivo de
acordar reglas que regirán,
en el futuro, la relación en-
tre gobernantes y goberna-
dos; es un organismo de re-
presentantes elegidos de-
mocráticamente por el pue-
blo y que tienen como fun-
ción redactar la nueva cons-
titución, siendo dotados de
poder constituyente en la

cual deben someterse todas
las instituciones públicas.

Para nuestro país es uno
de los hechos, constitucio-
nalmente hablando, más re-
levantes de la historia, ya
que en el plebiscito la op-
ción que quería una nueva
Constitución para Chile al-
canzó un 78,28 % de los su-
fragios válidamente emiti-
dos, y en cuya instancia
también se manifestó que el
proyecto debía realizarlo
una convención compuesta
por ciudadanos elegidos en
específico para tal efecto,
siendo así que se eligieron
155 convencionales consti-
tuyentes a nivel país.

Una nueva constitución
es una luz de esperanza que
muchos tienen en su nueva
redacción, aprobación y lue-
go llevar a la práctica, esto
fue lo que decidió nuestro
país marcando un antes y
un después en la historia de
Chile y que muchos de no-
sotros, por no decir la gran
mayoría, está viviendo por
primera vez.

«Nuestra constitución
funciona. Nuestra gran re-
pública es un gobierno de
leyes, no de hombres. Aquí,
el pueblo gobierna». Ge-
rald Ford, presidente de
Estados Unidos (1974-
1977).
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Exámenes PCR gratuitos durante toda la semana en Liceo Roberto Humeres

Marcela Brito, directora de Salud Municipal.

• Directora de Salud Municipal lo confirmó
detallando días, horarios y lugares de los
testeos, incluyendo el viernes feriado en
el Liceo Roberto Humeres y el domingo en
el Sector de El Asiento y Villa Esplendor

La directora de Salud
Municipal, Marcela Brito,
dio a conocer el respectivo
calendario de testeos PCR
para personas asintomáti-
cas que se desarrollarán du-
rante la presente semana,
incluyendo el viernes feria-
do y también durante sába-
do y domingo.

El sistema de ‘búsque-
da activa’ que  está imple-
mentado la Dirección de
Salud Municipal de San Fe-
lipe, se llevará a cabo en el
Teatro del Liceo Roberto
Humeres desde las nueve de
la mañana, a excepción del
viernes 16, día feriado en el
cual se comenzará el testeo
desde las 10 a.m., mismo
horario para el inicio del
procedimiento el sábado 17.

De acuerdo a lo detalla-
do por Brito, el domingo 18
el equipo de salud munici-
pal se desplazará a dos sec-

tores de la comuna: en pri-
mer lugar desde las diez de
la mañana, hasta las 12 del
día en la sede comunitaria
del sector El Asiento y, pos-
teriormente, entre las 12.30
y 14 horas, en la sede comu-
nitaria de Villa Esplendor.

Junto con lo anterior,
Brito anunció que «además
el miércoles (hasta las 18
horas) se nos suma el tren
TTA (Testeo, Trazabilidad y
Aislamiento) de la Seremi
(de Salud), que se posicio-
na aquí frente al municipio
y tiene una capacidad de
hasta 500 exámenes PCR,
sin olvidar que esto está
destinado a personas que
no tienen síntomas. Es im-
portante recordar que si
una persona presenta al-
gún síntoma relacionado al
cuadro Covid, hay que acu-
dir a algún centro de salud
y no a estos dispositivos que

realizan búsqueda activa».
Respecto de los procesos

de vacunación contra el Co-
vid y la Influenza, Brito ase-
guró que los puntos de va-
cunación continúan siendo
el Fortín Prat y en la casa
Juan XXIII en calle Cajales,
asegurando que se ha bus-
cado potenciar el sistema de
inoculación con el objetivo
de llegar próximamente al
80 por ciento de la pobla-
ción vacunada contra Covid
y 85 por ciento contra la In-
fluenza.

«Vamos a estar vacu-
nando también el día sába-
do de 9.30 a 13 horas, así
que hacer un especial lla-

mado a nuestros vecinas y
vecinos para que vamos
contribuyendo con llegar a
estas coberturas que de ver-
dad son tan necesarias y así
vamos produciendo un fre-
no a la propagación de este
virus que tanto daño nos ha
producido, así como tam-
bién, debemos ir trabajan-
do con otras enfermedades
como la Influenza», instó la
profesional.

Por último, Brito afirmó
que el sistema de búsqueda
activa se extendió también a

los distintos departamentos
del edificio consistorial de la
Municipalidad de San Feli-
pe, así como también a otras
dependencias municipales,
mientras que el miércoles 14

se realizará vacunación vo-
luntaria en la Dirección de
Desarrollo Comunitario (Di-
deco) a todas las personas
que acudan a realizar algún
trámite o consulta.
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Gobernador de San Felipe Claudio Rodríguez:

Modificación a Plan Paso a Paso da inicio a desconfinamiento en el país

El gobernador Claudio Rodríguez señaló que con estos cambios
lo que se busca es avanzar con el desconfinamiento del país.

• Medidas incluyen modificación en el hora-
rio de Toque de Queda de manera regional,
aumento de los aforos permitidos y mayo-
res libertades a quienes han cumplido es-
quema de vacunación contra el Covid-19.

El gobernador de San
Felipe, Claudio Rodrí-
guez, explicó las modifica-
ciones que se realizaron al
plan Paso a Paso contra el
Covid-19 y que fueran
anunciadas de manera ge-
neral por el presidente de la
república Sebastián Piñera.

Al respecto, la máxima
autoridad provincial señaló
que con estos cambios lo
que se busca es avanzar con
el desconfinamiento del
país tras un largo periodo de
limitaciones a la población,
«recordemos que ha sido
más de un año, donde ha
habido restricciones a las
libertades individuales y de

desplazamiento. En consi-
deración a una serie de ele-
mentos colaterales que
afectan la salud mental y
problemas de carácter so-
cial y económico; por lo que
se hace necesario poder
avanzar, sobre todo cuan-
do ya aproximadamente 13
millones de personas han
sido vacunadas por lo me-
nos con la primera dosis»,
explicó el gobernador.

Fue así como entre los
principales cambios que in-
volucra esta actualización
del plan Paso a Paso, el go-
bernador destacó el rol que
cumplirá el Pase de Movili-
dad, que ha sido reconoci-

do como un incentivo para
que la mayor parte de la co-
munidad que aún no se ha
vacunado, decida hacerlo.
«Quienes tengan su Pase,
tras finalizar su proceso de
vacunación, podrán au-
mentar su movimiento y
reunirse en determinados
lugares con aforos de ma-
yor tamaño», precisó Ro-
dríguez.

Otra de las novedades
serán las nuevas unidades
territoriales que afectará di-
rectamente al toque de que-
da, que ya no será único
para todo el país, sino que
dependerá de la situación
sanitaria en que se encuen-
tre cada región. Esta nueva
forma busca que el toque de
queda «sea diferenciado
por regiones bajo dos con-
diciones fundamentales. La

primera, es que a lo menos
el 80% de las personas de
ese territorio estén vacuna-
das y la segunda, es que la
tasa de incidencia por Co-
ronavirus no sea superior a
150», explicó el gobernador.

En este sentido, Rodrí-
guez explicó que, por el mo-
mento, la Región de Valpa-
raíso no cuenta con los in-
dicadores necesarios para
disminuir el período de To-
que de Queda; tanto por el
porcentaje de personas va-
cunadas, como de tasa de
incidencia, por lo que el ho-
rario se mantendrá desde
las 22:00, hasta las 5:00
horas. Sin embargo, según
detalló la autoridad provin-
cial, en el caso de que la si-
tuación mejore, el toque de
queda comenzará a las
00:00 horas, lo que entre-

gará mayor tiempo de mo-
vilidad a la población de la
región.

De igual manera, el go-
bernador destacó la inclu-
sión de actividades ligadas
al ámbito Educación como
una actividad esencial, lo
que permitirá contar con
establecimientos educacio-
nales habilitados para aque-
llos alumnos que deseen
asistir de manera presencial

a sus establecimientos edu-
cacionales, lo que será de
manera voluntaria.

Cabe destacar que la to-
talidad de las medidas corres-
pondientes a la actualización
del plan Paso a Paso se en-
cuentran disponibles en la
página web www.gob.cl/pa-
soapaso/; implementación
que entra en vigencia a par-
tir de las 05.00 horas de este
jueves 15 de julio.
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Espera que alcaldesa Castillo termine proyectos que quedaron pendientes

Christian Beals Campos, exalcalde suplente de San Felipe.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

• Exalcalde suplente Christian Beals Cam-
pos: «Envié más de 30 proyectos en este
período de 6 meses».

Caminando por la plaza
de armas de San Felipe en-
contramos al exconcejal y
exalcalde suplente Chris-
tian Beals Campos. De
inmediato grabadora en
mano procedimos a conver-
sar con él:

- ¿Qué le parece todo
esto que ha sucedido en
San Felipe, ya más repo-
sado, qué comentario se
puede hacer sobre la
nueva alcaldesa, la doc-
tora Carmen Castillo?

- En primer lugar, si uno
analiza retrospectivamente,
yo solamente en política lle-
vo 4 años, nunca antes ha-
bía participado. Como con-
cejal me encontré con una
serie de problemas que na-
die había detectado y que
fueron finalmente los que
determinaron que Patricio
Freire bajara de 17 mil vo-
tos a 5 mil, pero que no fue-
ron suficiente para salir
como alcalde electo debido
a que también hay varias
otras causas: Uno, no fue a
votar la gente de Derecha
que históricamente votaba
el 33 a 35 por ciento, o sea
ese porcentaje bajó a 20 por
ciento, y no solamente aquí
sino que en el país; se suma
el asunto de la pandemia, y
tercero a esta imagen que
dieron, que había pelea in-
testina dentro de la… y que
yo era un peleador innato y
que había persecución de
los funcionarios; yo no per-
seguí a nadie, solamente a
aquellos funcionarios que
iban a firmar los días… ho-
ras extraordinarias con te-
nida deportiva los días sá-
bado y domingo, como vol-
ví a verlo ahí a una funcio-
naria que se caracterizaba
por eso, días sábado y do-
mingo instalada afuera en
su auto firmando horas ex-
traordinarias, cuando no
trabajan. Eso yo lo suprimí,
perseguí la corrupción defi-
nitivamente y los procesos

legales están en marcha, y
tercero la imagen que die-
ron de pelea la aprovechó
Carmen (Castillo), porque
claro, entre dos peleando, el
que no pelea es el beneficia-
do, es el bueno; pero la pe-
lea fue básicamente por sal-
var a San Felipe de este sis-
tema que iba a la banca rota.
La municipalidad está en-
deudada en miles de millo-
nes de pesos en forma ab-
solutamente errada porque
se pagaron sin la autoriza-
ción de vías legales.

- ¿Usted qué espera
de la alcaldesa, doctora
Castillo?

- Bueno (se sonríe)… es-
pero que el equipo trabaje
adecuadamente para San
Felipe. O sea, se iniciaron
una serie de proyectos que
yo espero, por lo menos los
proyectos que yo inicié, la
recuperación del Estadio
Fiscal que fue tirado abajo
por acción de la Patricia
Boffa y Camila Flores, es
un proyecto extraordinario,
un estadio para el fútbol
amateur, la recuperación
con los fondos FRIL (Fon-
dos Regionales de Inversión
Local), la techumbre de la
famosa piscina temperada
que nunca se ha hecho; la
recuperación ahí mismo de
un estadio para el básquet-
bol, y una serie de otros pro-
yectos que yo inicié para
otras actividades deportivas
como el patinaje sobre hie-
lo, y otras series de inversio-
nes que hay que hacer alre-
dedor de la ciudad y que es
lo que está pendiente, esos
proyectos están enviados,
envié más de 30 proyectos
en este periodo de 6 meses,
así es que espero que los ter-
minen.

- En un medio usted
dijo que la doctora Cas-
tillo podría ser manipu-
lada por los partidos
políticos que la rodean.

- No, yo creo que los po-

líticos, al ir acompañados
hay mucha presión, detrás
está Schilling (diputado),
toda esa gente que es muy
política, entonces empie-
zan a presionar por las po-
siciones políticas. La ver-
dad que yo en el periodo
contraté gente de todos los
partidos, desde el lado iz-
quierdo al medio, la dere-
cha, para trabajar por San
Felipe, eso es lo que hay
que hacer, no mirar mucho
los fundamentos políticos;
si la persona responde, tie-
ne su cargo. Y contraria-
mente a lo que se dijo, mal
ambiente laboral, yo creo
que los funcionarios en su
interior supo la acción que
yo hice, porque yo saqué al
primer maligno que había
que era el ‘Encantador de
Serpientes’, el famoso Pa-
tricio González que tenía
el control del municipio por
sobre Freire, y eso es cier-
to, o sea todos los directo-
res sucumbían bajo su
mandato y todos le rendían
pleitesía a él y no a Patricio
Freire, y eso Freire no lo re-
conoce, o sea él piensa que
está libre de todo, pero él es
el responsable numero 1; él
no se siente que es alcalde
el responsable final, y no he
escuchado nunca decir a
Patricio Freire ‘yo tengo la
culpa’ de lo que pasó.

- ¿Faltó liderazgo?
- Faltó liderazgo, abso-

lutamente, es una falta de
liderazgo absoluto y eso lo
capitalizó González y los
demás jefes, directores, le
hicieron un flaco favor a su
jefe porque fueron desleales
con él.

- Oiga, estamos fren-
te a un árbol que plantó
varios en el centro de la
ciudad, ¿es un legado,

entre otras cosas?
- (Se ríe) Hay muchos

legados, pero primero ad-
ministrativamente los con-
cursos transparentes; se-
gundo la carga de tener ho-
norarios, doscientos y tan-
tos funcionarios con 120
millones de pesos, si se jus-
tificaran estaría absoluta-
mente de acuerdo, muchos
de esos cargos no se justifi-
caban por eso fueron elimi-
nados, terminados; la arbo-
rización de San Felipe; la
instalación de un área re-
creacional como Andacollo
que tienen que terminarla,
eso se inició son 700 millo-
nes y yo creo que San Feli-
pe necesita urgentemente
tener un área de ese tipo
para que el fin de semana la
gente pueda ir, y la iniciali-
zación de la arborización,
alcanzaron a conocer casi
400 especies, pero faltan, el
contrato era por mil y tan-
tas, así es que hay que ter-
minar eso.

- ¿Se va para la casa

o sigue pendiente de lo
que pasa en San Felipe?

- Nooo, sigo absoluta-
mente en San Felipe, yo a
pesar que me digan que soy
linarense, yo me siento un
sanfelipeño, llevo 40 años
acá.

- ¿Va a seguir moni-
toreando lo que sucede?

- Por supuesto, trabajan-
do e integrándome activa-
mente al partido (RN).

- ¿Oiga y fiscalizar
algo, usted como ciuda-
dano también podría
hacerlo?

- Pero por supuesto, yo
conozco por dentro el siste-
ma de accionamiento muni-
cipal y quiero decir que res-

pecto a las declaraciones del
concejal Covarrubias, que
no sabía del cobro que se le
hacía, le puedo decir que
efectivamente la secretaria
municipal con la secretaria
de concejales fueron a su
domicilio el año 2017 a cer-
tificarle que debía una deu-
da, así es que no puede de-
cir que no la conocía.

Sobre su ausencia en el
día de toma de posesión de
las autoridades, dijo que
tuvo una emergencia, en
Santiago, y como médico
de la familia tuvo que par-
tir. Pero que había manda-
do un escrito dos horas con
las excusas para que fuera
leído.
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Piden al Gobierno terrenos fiscales para construir 300 casas:

Lucha social del ‘Chico Vilo’ es retomada por sus amigos en busca de viviendas

SU LUCHA SIGUE.- Ellos son amigos, camaradas de lucha social y hasta familiares del desaparecido activista comunista Roosevelt Silva,
fallecido hace pocas semanas, quienes embellecieron con murales la sede vecinal de Población El Esfuerzo.

TODOS UNIDOS.- Muchas personas continúan motivados, y con estos murales desean también solicitar al gobierno los terrenos fiscales para
viviendas.

Tras la muerte del conocido
comunista y activista social, Ro-
osvelt Silva (Chico Vilo) hace
pocas semanas, sus amigos y
compañeros de lucha idearon fun-
dar una agrupación para conti-
nuar con los ideales del recorda-
do activista, misma que apunta a
la obtención de viviendas para al
menos unas 300 familias del sec-
tor. De esa manera buscan tam-
bién recordar la lucha de Roos-
velt, dibujando este fin de sema-
na grandes murales en la sede ve-
cinal de Población El Esfuerzo y
en otro muro cercano a la Iglesia
Andacollo, en los que se reflejan
ideales, personajes y mensajes
solicitando al Gobierno algunos
terrenos fiscales para usarlos en
proyectos de vivienda.

SU LUCHA SIN FIN
Así, Julieta Varas Silva,

vocera del Colectivo de Vi-
vienda Roosvelt Silva,  expli-
có a Diario El Trabajo cómo
los ideales y proyectos que no
pudo terminar Roosvelt fueron
retomados por sus amigos de lu-
cha y partidista: «En nuestro co-
lectivo hemos tomado ya la de-
cisión de tomar la bandera de
lucha de Rubén Silva, para exi-
girle a las autoridades de turno
la entrega de terrenos fiscales
para construcción de viviendas
para pobladores, vecinos, traba-
jadores y quien lo necesite aquí
en la zona de Aconcagua. Lo pri-
mero que tenemos que decir es
que la política de vivienda en
Chile lamentablemente no ha
sido capaz de resolver el proble-

ma de vivienda en nuestro país,
tenemos un problema político-
social grande, por ejemplo acá
en la ciudad en menos de un mes
en otras poblaciones han habido
cuatro jóvenes asesinados entre
ellos, y eso también es producto
de la mala calidad de vida, que
no han entregado la vivienda a
los vecinos y la política estatal de

vivienda que ha tenido en estos
últimos 40 años los gobiernos de
turno en Chile, entonces dada a
esa realidad y dado que el go-
bierno de Sebastián Piñera
hace pocas semanas atrás dice
que van a liberar 74.000 hectá-
reas de Bienes Nacionales a ni-
vel nacional para construcción
de vivienda, entonces nosotros

hemos dicho ya, nos vamos a or-
ganizar en Aconcagua para que
nos toque a lo menos unos dos o
tres pañitos de esos 74.000 hec-
táreas a nivel nacional, para que
nos podamos hacer un proyecto
de vivienda digno», comentó la
vocera del Colectivo de Vivienda
Roosvelt Silva, Julieta Varas a
Diario El Trabajo.

- ¿Ya tienen claridad de
cómo plantear estas iniciati-
vas, hablaron con alguna au-
toridad en este sentido?

- Estamos aquí, no sólo ha-
blando de casas, nosotros ya tene-
mos las conversaciones a todo ni-
vel de este proyecto, ya está ente-
rado desde la alcaldesa Carmen
Castillo hasta el ministro de Vi-
vienda Felipe Ward, Bienes Na-
cionales, la gobernación de San
Felipe, la alcaldía, todos los con-
cejales, ellos saben que aquí lo que
tienen que hacer es ponerse de
acuerdo en cuáles de todos los
paños fiscales, dígase fiscales, Ser-
viu, municipal, Bienes Nacionales,
cuál de todos sus paño nos van a
entregar para poder construir
nuestro proyecto de vivienda.

- ¿Para cuántas familias es
que ustedes están abogando
en este colectivo de vivienda?

- Mira, nosotros estamos en
este minuto proponiendo un pro-
yecto de 300 viviendas, podemos
crecer si tenemos que hacer un
proyecto más grande no tenemos
ningún problema, porque la can-
tidad de gente sin vivienda en San
Felipe es alarmante. Nosotros no
tenemos ningún problema si tene-
mos que crecer y si hay más pa-
ños ningún problema, nosotros
hacemos un proyecto 500 casas,
pero es un proyecto que no lo va a
hacer el Serviu, es un proyecto que
lo haremos nosotros los poblado-
res, de hecho tenemos la EGIS, te-
nemos la constructora, y de los
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TALENTO
LOCAL.-

Esta joven
muralista

sanfelipe-
ña también

estampó
sus

talentos en
estos

murales en
la sede
vecinal.

SIEMPRE RECORDADO.- Aquí tenemos un mural adaptado, abajo un
mensaje que está en otro sector de la población, y la parte de arriba con
el rostro del recordado ‘Chico Vilo’.

Julieta Varas Silva, vocera del Co-
lectivo de Vivienda Roosvelt Silva.

paños que nosotros estamos ha-
blando, nosotros los pobladores
queremos saber a ver qué pasa con
los terrenos fiscales del Valle de
Aconcagua, que primero que
nada, vino el otro día la señora
delegada de Serviu, Patricia
Bofa y parte diciendo en la re-
unión que ‘aquí no hay terreno’,
¡mentira!, le dijimos aquí hay te-
rrenos, nosotros los pobladores
queremos saber qué pasa con los
terrenos de la Escuela Agrícola,
qué pasa con los terrenos del Mo-
nasterio, en donde se ha llenado
de inmobiliarias; porque hay te-
rreno; por qué sí se puede cons-
truir vivienda para quienes se pue-
den endeudar, y no para los po-
bladores que solamente pueden
hacer un pago único de casa; qué
pasa con los terrenos de donde

funcionó el aeródromo; terrenos
que también están siendo vendi-
dos a las grandes inmobiliarias
que trabajan en San Felipe, y vuel-
vo de nuevo, se puede construir en
esos terrenos, hay factibilidad
para los ricos, pero no para los
pobres.

- ¿Qué fuerzas políticas se
mueven en este colectivo?

- Bueno, sin lugar a duda que
somos una organización político-
social, aquí nosotros tenemos pos-
tura política, aquí hay gente de iz-
quierda, pero de todos los parti-
dos políticos de izquierda, desde
el Frente Amplio, los comunistas,
hay socialistas e independientes
humanistas; hay organizaciones
sociales vivas, que es lo que más
nos importa a nosotros, sí nos
agrada la participación de parti-

dos políticos, pero para nosotros
lo que nos importa es la partici-
pación real y efectiva de las y los
pobladores, a nosotros nos impor-
ta que la gente se organice para
que pueda resolver ese problema,
porque en 40 años ningún parti-
do político nos ha resuelto nada a
nosotros.

- Ahora háblenos de la jor-
nada artística que se desarro-
lló este fin de semana y quié-
nes participaron exactamen-
te, ¿qué dibujaron?

- Nosotros hoy día tomamos la
posta como lo hizo el ‘Chico Vilo’
como siempre lo hizo, hay que or-
ganizarse para poder lograr lo ob-
jetivo, nosotros somos 300 fami-
lias, el mural que hicimos esta se-
mana fueron dos, uno que dice
‘Terrenos Ahora’, por la exigen-

cia de los terrenos fiscales, y el
otro es uno que refleja San Felipe
con sus temporeros, con sus po-
bladores, San Felipe con su falta
de agua, y también un mural con
el rostro del ‘Chico Vilo’, este tra-
bajo lo realizaron activistas y ami-
gos de Roosvelt Silva de Santiago,
y algunos locales, estos murales
están embelleciendo ahora la sede
comunitaria de Población El Es-
fuerzo.

Los interesados en contactar
este colectivo, pueden hacerlo con
las hermanas Tania y Lissette
Videla, y a la propia Julieta Va-
ras al fono: +56961135554.
Roberto González Short
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Denuncian afectados, quienes también cargaron combustible en Copec Puente El Rey:

Banco Estado no responde por retiros fraudulentos tras clonación de tarjeta
Es algo de nunca acabar

parece. Porque ahora apare-
ció una nueva afectada por
clonación de tarjeta, tenien-
do como común denomina-
dor haber usado la tarjeta
para cargar combustible en
el servicentro Copec de
Puente El Rey. Es decir, una
vez efectuada dicha carga
comenzó el problema para
Nataly Vergara Aranda,
que junto a su esposo tienen
una pequeña empresa de
transporte de personas.

- ¿Qué fue lo que le
pasó?

-  Bueno, nos clonaron la
tarjeta de chequera electró-
nica del Banco Estado, una
cuenta de empresa. Aparen-
temente fue en la Copec del
Puente El Rey que nos clona-
ron, porque nunca echamos

Acá una segunda respuesta, también negativa, entregada el
día 09 de julio al reclamo presentado.

La afectada muestra el documento donde bloqueó su tarjeta
en San Felipe.

combustible ahí, y fue el 26
de junio la ocasión en que
cargamos combustible. Des-
pués, el 1 de julio, me llegan
notificaciones que me saca-
ron 200 mil pesos por cajero
Red Banc, y en ese momento
altiro nos dirigimos al banco
que estaba cerrado y nos fui-
mos al Servi Estado, ahí blo-
queamos la tarjeta, que fue
faltando unos 10 minutos
para las dos, pero a esa mis-
ma hora nos estaban sacan-
do plata, estaban compran-
do en un Líder y en una Caja
Vecina además.

- ¿Dónde?
- En Santiago, no acá

en San Felipe donde yo
bloqueé la tarjeta e inclu-
so tengo el comprobante
que operé la tarjeta acá y
la plata la estaban sacan-

do en Santiago.
- Después que pasó

todo esto, ¿qué ha he-
cho?

- En el Servicio al Clien-
te nos dijeron que teníamos
que llamar a un número, lla-
mamos al 800-80-20-20 e
hicimos el reclamo, la de-
nuncia que nos habían clo-
nado, que nosotros no ha-
bíamos hecho los últimos
tres giros del 1 de julio. Nos
tomaron como la denuncia,
nos respondieron, pero el
banco responde que no hay
error en la transacción, o sea
que fue la tarjeta de noso-
tros que sacó la plata. No
conforme con eso volvimos
a hacer la apelación y nos
vuelven a responder que es
netamente responsabilidad
de nosotros la tarjeta y la
clave de  nosotros, o sea que
estaba a responsabilidad de
nosotros, pero el banco no
ha hecho ninguna investiga-
ción de nada.

- ¿Qué banco es?
- El Banco Estado de acá

de San Felipe.
- ¿También hicieron

denuncia ustedes en la
PDI?

- Claro, fuimos a la PDI
el día lunes, no nos quisie-
ron tomar la declaración,
nos fuimos y volvimos ayer
jueves pidiendo casi por fa-
vor que nos tomaran la de-
claración, ahí nos hicieron
pasar, pero costó mucho
para que nos tomaran la de-

claración, de hacer una de-
nuncia de un delito.

- ¿Qué justificación
le daban o que le decían
ahí en la PDI?

- Me decían que si yo
hacía la denuncia ahí no
servía de nada, que el ban-
co a mí no me iba a respon-
der la plata, ellos nos pre-
sionaban al banco que yo
tenía que tomar otros me-
dios para hacer la denuncia,
y la verdad que yo le estaba
diciendo que yo iba a de-
nunciar la clonación, pero
aun así… me salieron a dar
como tres respuestas, me
hicieron esperar afuera y
después como a la hora re-
cién me hicieron entrar por-
que me quedé esperando.

- ¿Hasta el momento
el dinero lo tiene perdi-
do?

- Claro, justo hoy día me
llegó la segunda respuesta
del banco, donde sale que es
netamente responsabilidad
de nosotros, e incluso me
nombran una ley en la car-
ta de que no nos pueden res-
ponder.

- ¿Qué le parece todo
esto?

- O sea nos toman el
pelo porque en realidad esta
es una cuenta de empresa
donde uno trabaja, se supo-
ne que uno es el cliente, que
le tienen que dar un buen
servicio, que tienen que res-
ponder por tus productos,
por la seguridad en el mo-
mento que sacas una cuen-
ta, entonces el banco nos
está tomando el pelo.

- ¿Oiga, pero en el
banco no le han dado
ninguna respuesta?

- No, porque llamo por
teléfono, he hecho yo creo
bien sus seis llamadas y me
dicen que tengo que ir al
banco a hablar con los eje-
cutivos; fui al banco hoy día
(viernes) y los ejecutivos me
dicen que ellos no pueden
hacer nada y que tengo que
llamar, o sea se tiran la pe-
lota para el banco y para las
llamadas.

- ¿Todo esto en el
Banco Estado?

- Todo esto en el Banco
Estado de San Felipe.

- ¿Pero igual alguien
le ha acogido la denun-
cia en el banco o no?

- O sea sólo por teléfo-
no. Nada, porque incluso
yo hoy día, anoche, escribí
una carta para entregarla
en el banco, en el servicio
o quien me recibiera la

carta y nadie me la recibió
porque ellos no tienen
como el servicio, la herra-
mienta para recepcionar
una carta; «que yo no saco
nada con entregar una car-
ta ahí» (le dicen).

- Pero igual usted
avisó para bloquear la
tarjeta en el fondo.

- Sí, o sea el mismo 1 de
julio se bloqueó todo, se blo-
queó todo.

- Lo otro que llama la
atención, ¿usted está
segura que fue esta ope-
ración de echar com-
bustible en el servicen-
tro Copec?

- Estoy segura porque
generalmente nunca echa-
mos ahí y fue lo único dife-
rente que hicimos con la tar-
jeta.

- ¿Eso qué día fue?
- Eso fue el 26 de junio,

un día sábado como al me-
diodía.

- O sea, común deno-
minador que después
de cargar combustible
ahí tuvo este problema.

- Claro.

- ¿Ahora qué pide us-
ted o por qué hacerlo
público?

- Que el banco nos res-
ponda porque ya son mu-
chos días, las respuestas no
son favorables al cliente, o
sea está a la vista que aquí
se generó una clonación,
que a nosotros nos sacaron
la plata en otra ciudad, don-
de nosotros estábamos blo-
queando la tarjeta, así es
nada que ver y aun así no
responden.

- ¿Hoy se reunieron
con el consejero regio-
nal Rolando Stevenson
Velasco, sabiendo los
casos anteriores o no?

- Claro, nos enteramos
que hay muchas personas
que les pasó lo mismo y
que bien por ellos han te-
nido respuesta, pero a no-
sotros no nos han sabido
dar una respuesta como
corresponde.

- ¿Qué les ha dicho el
consejero?

- Que siga insistiendo,
que siga insistiendo, siga

Esta es la respuesta entregada el día 05 de Julio de 2021
por Banco Estado.

(Pasa al frente)
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Agrupaciones corales locales participan en Encuentro Internacional

Los afectados junto al CORE Rolando Stevenson Velasco.

haciendo las denuncias has-
ta llegar a las últimas con-
secuencias.

APOYO DEL CORE
STEVENSON

En tanto el consejero, al
ser consultado por nuestro
medio, dijo que por un lado
estaba bastante satisfecho
que se hayan devuelto los
fondos a las otras personas
que reclamaron, «y este
caso que es bastante signi-
ficativo porque es una pe-
queña empresa, son dos
empresarios jóvenes, que
tienen un sistema de trans-
porte para trabajadores y
que ellos son muy ordena-
dos en su funcionamiento
como empresa, tienen un
capital guardado justa-
mente para consumos de su
operación y se han visto
afectados en más de 300
mil pesos y con una trami-
tación fenomenal de parte
del Banco Estado. Primero
que nada concurren, hacen

las reclamaciones como co-
rresponde, les dicen que se
refieran a la agencia, vie-
nen a la agencia, de ahí los
mandan como ‘el compra
huevos, a la otra esquina’,
vaya a llamar por teléfono,
reclamen por satélite no-
más o a la luna o a los co-
hetes que están mandando
a la estratósfera, pero esta
es una situación bastante
molesta», señala Stevenson.

Agrega que a esto se le
suma la insensibilidad «que
ha tenido la PDI, y lo digo
formalmente y en forma
responsable, porque ellos
están obligados a recibir las
denuncias a las personas, o
sea independientemente
que el banco tenga una nor-
ma, una ley que los obliga
a pagar en tiempo breve
este tipo de situaciones,
ellos no son el primer caso
de personas que han ido a
Investigaciones y lo han
derivado y finalmente le
han tomado el reclamo,
pero como reclamo nomás.

Aquí evidentemente hay
una situación de dolo, de
robo por parte de los hecho-
res, donde hay una clona-
ción de tarjetas y que han
sacado fondos de cuentas
diversas, así es que yo creo
que aquí hay que reclamar
de las dos partes», señala
Stevenson.

- ¿Qué va a hacer us-
ted ahí?

- Yo, primero que nada,
voy a comunicarme con el
jefe regional de Investiga-
ciones porque no es el pri-
mer caso que no le toman
asunto debido a una situa-
ción que es un delito que se
está haciendo.

- ¿Respecto a la seño-
ra afectada, acompa-
ñarla en algo?

- Fundamentalmente le
estoy orientando para que
haga el reclamo como co-
rresponde, partiendo por
los medios de comunica-
ción, porque parece que este
banco, Banco Estado, en vez
de tener clientes está tratan-

do de crearse enemigos, en-
tonces la única forma que
entiende es mandarle men-
sajes por la prensa y es una
labor que agradezco de par-

te de ustedes.

RESUMEN DE LOS
GIROS

- Cajero Redbanc $

200.000
- Transferencia de fon-

dos Caja Vecina $ 33.000
- Hiper Líder Plaza Ves-

pucio $ 96.990

Jorge Gaete, director de Ca-
merata Aconcagua.

EN LAS GRANDES LIGAS.- Camerata Aconcagua estará también participando en esta jor-
nada internacional de coros por la vía Internet.

Este fin de semana se
llevará a cabo la edición vir-
tual del mundialmente co-
nocido Encuentro Interna-
cional de Coros Federación
Coral, que en esta ocasión
cuenta con 60 coros de to-
das partes del mundo. Están
representados países tan
variados como Argentina,
Perú, Uruguay, Bolivia, Pa-
raguay, Colombia, España,
Venezuela, Uganda, Brasil y
Chile. Como ya es costum-
bre, de los locales estarán
presente el Coro de Adultos
Mayores y Camerata Acon-
cagua.

Jorge Gaete, de Came-
rata Aconcagua, comentó a

Diario El Trabajo que
«para nosotros siempre es
motivo de honor y orgullo
el compartir con agrupa-
ciones de todo el mundo. En
este encuentro participa-
rán un total de 60 coros de
muchos rincones del plane-
ta, siendo una fiesta musi-
cal, tan necesaria en pan-
demia. Tanto con Camera-
ta Aconcagua como con el
coro de Adultos Mayores no
hemos dejado de trabajar
preparando material vir-
tual, dándole continuidad a
nuestro arte».

La cita es los días 15,
16, 17 y 18 de julio a las
18:00 horas (hora local

chilena, 19:00 horas en
Argentina) a través del
canal de Youtube Coral
Eventos Virtuales.

(Viene del frente)



1010101010 EL TRABAJO  Martes 13 de Julio de 2021

Se abrieron las inscripciones para torneo
de Tenis en el Club Valle de Aconcagua

Los Primos Grimalt ya
saben quiénes serán sus
rivales en Tokio 2020

Hasta el 19 del presente mes estarán abiertas las inscripciones para ser
parte del Torneo Aniversario de San Felipe.

Los Grimalt quedaron sembrados en un grupo muy difícil donde
deberán desafiar a potencias mundiales.

Hasta el próximo lunes 19 de
julio estarán abiertas las inscrip-
ciones para los interesados(as) en
ser parte del Torneo de Tenis
‘Abierto Aniversario de San Feli-
pe’ que organizará el Club Valle de
Aconcagua.

El evento que contará con el
auspicio de la Municipalidad, ten-
drá competencias en las series de
Honor, Primera, Segunda, Terce-
ra, Cuarta, Damas y Sénior. Esto
hace evidente que habrá una gran
cantidad de deportistas, a raíz que
ahora el recinto puede albergar
partidos en horario nocturno de-
bido a que sus luminarias fueron
repuestas.

Consultado el relacionador
público del club Valle de Aconca-
gua, Julio Muñoz, respecto a
cuál sería el aporte que dará el
municipio al campeonato, éste
contó que el apoyo consistirá en
trofeos, ornamentación, imple-
mentos de tenis, amplificación y
difusión.

Los tenistas que quieran ser
parte de este abierto deberán can-
celar la suma de $10.000 (diez mil
pesos). Mayores informaciones se
pueden requerir a los siguientes
teléfonos: 342 – 291535;
976138859; 992162320.

La dupla chilena de Volei-
bol Playa compuesta por
Marco y Esteban Grimalt
quedaron sembrados en el
Grupo E junto a los represen-
tantes de Polonia, Brasil y
Marruecos. Los rivales serán
de mucho cuidado porque en
algunos casos los superan en
ranking.

En total serán veinticuatro
las duplas que competirán por
las medallas en los Juegos
Olímpicos Tokio, en una disci-
plina que en Chile habrá espe-
cial atención ya que los Grimalt
son una de las esperanzas para
subir al podio.

Durante la etapa previa a
su participación en la cita de
los cinco anillos, los actuales
campeones Panamericanos
realizaron un trabajo de pre-
paración en Italia (Roma),
además de competir en un tor-

neo del circuito mundial en
Gstaad (Suiza).

Para el entrenador de la du-
pla, la fase de preparación ha
sido muy positiva, y de esta for-
ma lo hizo saber en unas decla-
raciones al sitio oficial de la Fe-
deración de Vóleibol de Chile:
«Ha habido un clima bastante
caluroso en Roma, lo que es
muy positivo ya que en Tokio
tendremos una condición simi-
lar. Aprovechamos mucho esa
instancia, realizando tres se-
siones de entrenamientos dia-
rios», contó Paulao.

Los rivales que deberá en-
frentar la pareja chilena son los
siguientes:

Polonia: Michal Bryl - Grze-
gorz Fijalek (15º)

Brasil: Evandro Oliveira –
Bruno Schmidt (17º)

Marruecos: Zouheir El-
graoui – Mohamed Abicha
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Lo más importante al iniciar una rela-
ción es evitar que los fantasmas del pasado
perturben. SALUD: Amargarse no ayuda en
nada, sea más positivo/a en su modo de ver la
vida. DINERO: Si realmente necesita ayuda
económica entonces es momento de recurrir a
tus cercanos. COLOR: Morado. NÚMERO: 10.

AMOR: No conseguirá nada con protegerse
en una burbuja ya que el dolor continuará
alojado en su corazón. Las cosas las puede
superar buscando apoyo. SALUD: La salud
siempre debe estar primero. DINERO: Los
miedos al cambio no deben sobrepasarle.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 18.

AMOR: No siempre hay maldad en las per-
sonas, la mayoría no busca hacerle daño a
los demás por lo que no desconfíe tanto.
SALUD: Más cuidado al conducir, no ponga
en riesgo su vida. DINERO: Mentalícese para
alcanzar el éxito que siempre ha estado bus-
cando. COLOR: Azul. NÚMERO: 13.

AMOR: A veces solo se necesita un cambio
en la actitud para mejorar todo en la relación
de pareja. SALUD: Una buena nutrición fa-
vorece sobremanera a un buen estado de
salud. DINERO: Cuidado con estarse endeu-
dando para darse gustos. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No traiga para su casa los proble-
mas que le suceden afuera. SALUD: Cuan-
do se trate de cuidar la salud lo demás pasa
a segundo plano. DINERO: Muchas veces es
recomendable que usted ayude un poco para
que las cosas le puedan resultar mejor. CO-
LOR: Granate. NÚMERO: 23.

AMOR: Usted merece la felicidad y que le
ocurran cosas buenas en su vida. SALUD:
Prevenga infecciones estomacales, cuidado
con su alimentación. DINERO: Antes de en-
deudarse para financiar algún proyecto ana-
lice que tan rentable puede ser en la reali-
dad. COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: El destino puede tardar, pero de un
momento a otro puede guiarle al camino correc-
to. SALUD: No es bueno que enfrente proble-
mas de salud sin el apoyo de los suyos. DINE-
RO: Evite cualquier gasto extra para no compli-
car este final de la primera quincena de julio.
COLOR: Verde. NÚMERO: 25.

AMOR: No hay maldad en la coquetería na-
tural, pero hacerlo con una intensión no bue-
na no está bien. SALUD: Tenga cuidado con
sufrir los efectos de las corrientes de aire.
DINERO: Su prioridad deberá estar en cum-
plir a cabalidad sus compromisos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 11.

AMOR: Una discusión puede quedar solo
en eso, pero si insiste en lo mismo puede
terminar todo en algo difícil de resolver.
SALUD: No se exponga a resfriarse. DINE-
RO: Las soluciones a los problemas llegan
con trabajo duro y constante. COLOR: Tur-
quesa. NÚMERO: 5.

AMOR: Si tiene al valor de asumir sus equi-
vocaciones podrá aprender de estos y con
eso tendrá más oportunidades de ser feliz.
SALUD: Es de suma importancia que con-
trole su estado de salud cuanto antes. DI-
NERO: No deje de pagar sus cuentas. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 21.

AMOR: A veces el corazón debe dejar ir, y
este es el acto más noble que puede hacer
en un determinado momento. SALUD: Tra-
te de realizar un poco de deporte, esto no
le hará mal. DINERO: No se debe dar por
vencido, usted puede conseguir todos sus
objetivos. COLOR: Rojo. NÚMERO: 3.

AMOR: Las cosas se van dando con el tiem-
po y si usted no tiene paciencia entonces la
relación puede verse afectada. SALUD: Es
importante que descanse su organismo para
así tener energías para el día siguiente.
DINERO: Debe mantener la perseverancia.
COLOR: Café. NÚMERO: 8.
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Asociación Indígena Paillacar de Putaendo:

Muchas plantas medicinales gratis para todos en ‘Invernadero y Compostaje’

Una de las socias de la agru-
pación, Lina López Aballay.

PLANTAS MEDICINALES.- Autoridades locales y vecinos del sector visitan regularmente
este lugar, muchos llegan en busca de plantas medicinales. En la gráfica las socias con el
exalcalde Sergio Zamora, realizando una Rogativa.

MIL VARIEDADES.- Este es un ejemplo de las plantas que
regularmente se cultivan en este proyecto de la Asociación
Indígena Paillacar de Putaendo.

GRATIS PARA TODOS.- Vecinos siguen llegando diariamente a solicitar algunas plantas para usarlos medicinalmente.

Pese a la pandemia que
nos sigue afectando a to-
dos en el mundo, la Aso-
ciación Indígena Paillacar
de Putaendo continúa con
sus actividades en pos del
medioambiente y la salud,
así nos lo comentó una de

las socias de la agrupación,
Lina López Aballay ,
quien habló con Diario El
Trabajo para explicar el
accionar de su grupo e in-
vitar a nuestros lectores a
visitar este vivero.

«Hoy quiero invitar a

toda la comunidad de
Aconcagua, a los lectores
del Diario, a que visiten
nuestro atractivo vivero de
plantas medicinales y co-
nozcan los beneficios a la
salud que otorgan las di-
versas plantas y hierbas
medicinales, tales como el
té de la burra; las varieda-
des de menta; el paico; el
toronjil; el matico; la man-
zanilla; el kalanchoe y tan-
tas otras plantas que se ex-
hiben en nuestro inverna-
dero, ubicado en Callejón
Spic N°12, de Putaendo»,
comentó López.

- ¿Cómo nace este
proyecto de composta-
je, quién lo financia?

- Este es un proyecto de-
nominado ‘Invernadero y
Compostaje’, y en su proce-
so contó con el apoyo y ase-
soría de la Municipalidad de
Putaendo, fue financiado
por el Fondo de Protección
Ambiental del Ministerio de
Medio Ambiente, y nuestra
Asociación se adjudicó este
proyecto.

- ¿Cuáles son los ob-
jetivos de este inverna-
dero?

- El objetivo es entregar
hierbas medicinales a to-
das y todos los vecinos que
lo requieran. En lo perso-
nal debo agregar que noso-
tros como Asociación ya
estábamos trabajando con
las hierbas hace bastante

tiempo, ahora tenerlas cer-
ca, trabajarlas, reproducir-
las y consumirlas median-
te intercambio con nues-
tros socios y vecinos es un
sueño hecho realidad. Lo
más importante es que las
hierbas puedan llegar a
más personas, queremos
también que la comunidad
conozca este invernadero,
se acerque y solicite lo que
requiera.

- ¿Cuándo se inaugu-
ró este vivero?

- Este vivero fue inau-
gurado el día viernes 28 de
mayo de 2021, en conjun-
to con personal de la Mu-

nicipalidad de Putaendo,
estuvo presente el exalcal-
de Sergio Zamora, los
socios de la Asociación In-
dígena Paillacar, y una de-
legación del Cesfam del
Valle Los Libertadores, la
que contó con la presencia
de su director, don Juan
Francisco Madariaga,
ya que este proyecto afian-
za los lazos con el Progra-
ma Especial de Salud de
Pueblos Indígenas (Pespi)
que, en nuestra comuna se
lleva a cabo en coordina-
ción con nuestra Asocia-
ción Indígena.

- ¿Cómo contactar
con esta Asociación?

- Para quienes deseen
contactarse con la Asocia-

ción Indígena Paillacar de
Putaendo y deseen visitar
este vivero, se pueden con-
tactar al teléfono +56 9
5832 5929.
Roberto González Short


